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言語障害について

柳原　昭三

　

　言語障害と６５年間付き合ってみると、言語障害のことが嫌いになった時期は

大人になってからだと思います。今では言語障害を持ったことに恨んでいます。

　言語障害を持っていなかったら、どんな人生を送っているだろうかと思う時が

年々増えて来ています。

　通信が発達しても、どんなにメールが普及をしても、電話が使えないことが、

僕にとって人とのコミュニケーションにおいて最大なマイナス点だと思います。

　二人で話をしていても、相手が何か急用が出来て、電話がかかってきて、話が

途中で終わることが、たまにあります。相手は、「急用が終ったら、電話が終っ

たら、続きのおしゃべりをしましょう」と言ってくれます。

　ところが、相手の急用が終わっても、電話が終わっても、相手が僕のところに

来て、「他の急用が出来てしまったから、おしゃべりはまた今度しよう」と言わ

れることが多いです。そんな時は悲しくなります。

話し言葉

亀井　賢太郎

　
　僕は子供の時から、言葉が不自由でした。でも今よりは子供時代の方が、ス

ラスラと言葉が出ていました。本当に話すという事は、とても大事な事だと思

います。

　年々徐々に言葉が出にくくなって来ています。特に緊張してしまうと、余計

に言葉が出にくいと思っています。

　最近では歳のせいか、頸椎が変形しているので、しゃべりにくくなって来て

いるのかも知れません。大事な事を言おうとすると、最初の発音が中々出ない

ので困っています。一言いうにも大変になって来ています。

　僕はタブレットを持っているので、トーキングエイドというアプリを入れて

使っています。何か頼む時はアプリを使って頼みます。でもこういう事をやって

いたら、ますます言葉が出なくなってくるのでないかと思います。アプリと併用

してやっぱり言葉でのコミュニケーションを、取っていかなくてはと思っていま

す。僕にとって話すことは、とても大事なことだと思っているからです。
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